

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра банковской экономики

ЧАН ХУЭЙЯН

**ПУТИ ПОВЫШЕНИЯ ЭФФЕКТИВНОСТИ ПАССИВНЫХ
ОПЕРАЦИЙ БАНКА
(НА ПРИМЕРЕ ОАО «БПС-СБЕРБАНК»)**

Магистерская диссертация
специальность 1-25 80 03 Финансы, налогообложение и кредит

Научный руководитель
Короткевич Алексей Иванович,
кандидат экономических наук, доцент

Допущена к защите
«___» _____ 2021 г.
Зав. кафедрой _____
Короткевич Алексей Иванович
к.э.н., доцент

Минск, 2021__

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

КЛЮЧЕВЫЕ СЛОВА: ПАССИВЫ, ПАССИВНЫЕ ОПЕРАЦИИ, ДЕПОЗИТНАЯ ПОЛИТИКА, ДЕПОЗИТЫ, ЭФФЕКТИВНОСТЬ.

Актуальность работы объясняет то, что пассивные операции являются основными источниками формирования банковских ресурсов, поэтому их правильное регулирование во многом определяет успешность и эффективность его деятельности. Стоит также отметить превалирующее значение пассивных операций банка над активными.

Объект исследования – финансово-экономическая деятельность ОАО «БПС-Сбербанк».

Предмет изучения – пассивные операции ОАО «БПС-Сбербанк».

Целью работы – провести анализ пассивных операций ОАО «БПС-Сбербанк» и определить пути повышения их эффективности.

Для достижения данной цели необходимо решить следующие задачи: изучить теоретические аспекты анализа пассивных операций банка; провести анализ пассивных операций ОАО «БПС-Сбербанк»; разработать пути повышения эффективности пассивных операций ОАО «БПС-Сбербанк».

Привлечение денежных средств в банковскую организацию осуществляется при помощи пассивных или депозитных операций. Посредством таких операций происходит формирование привлеченных ресурсов организации, которые впоследствии используются для проведения активных операций для наращивания доходности, что делает пассивы основным источником ресурсов банка.

Не смотря на кризисные условия, банки Республики Беларусь продолжают сохранять денежные средства на собственных депозитах. Их изменение происходит не по причине изъятия средств со счетов, а из-за изменения структуры валюты вкладов. Подобное изменение происходит по всей стране и связана с неэффективной траекторией текущего пути экономического развития страны и в отношении банков в том числе, поскольку увеличиваются инфляционные ожидания населения.

Необходимо учитывать, что главными в данном аспекте являются не способы совершенствования существующей депозитной системы, а создание стимулов для расширения клиентской базы, которые предполагают.

Оперативное управление, а также стратегическое и среднесрочное планирование определяют основные направления улучшения деятельности банка по реализации и управлению её ресурсами.

Структура магистерской работы состоит из введения, трех глав, заключения, списка использованных источников и приложений.

Полный объем работы составляет 71 страницу. Работа содержит 15 рисунков, 16 таблиц, 50 источников, 4 приложения.

CHARACTERISTICS OF WORK

KEYWORDS: LIABILITIES, PASSIVE OPERATIONS, DEPOSIT POLICY, DEPOSITS, EFFICIENCY.

The relevance of the work explains that passive operations are the main sources of formation of banking resources, so their proper regulation largely determines the success and effectiveness of its activities. It is also worth noting the predominance of the bank's passive operations over active ones.

The object of the study is the financial and economic activity of JSC «BPS-Sberbank».

The subject of the study is the passive operations of JSC «BPS-Sberbank».

The purpose of the work is to analyze the passive operations of BPS-Sberbank and determine ways to improve their efficiency.

To achieve this goal, it is necessary to solve the following tasks: to study the theoretical aspects of the analysis of the bank's passive operations; to analyze the passive operations of JSC "BPS-Sberbank"; to develop ways to improve the efficiency of passive operations of JSC "BPS-Sberbank".

Attraction of funds to a banking organization is carried out by means of passive or deposit operations. Through such operations, the attracted resources of the organization are formed, which are subsequently used to conduct active operations to increase profitability, which makes liabilities the main source of the bank's resources.

Despite the crisis conditions, the banks of the Republic of Belarus continue to keep money on their own deposits. Their change is not due to withdrawal of funds from the accounts, but due to changes in the structure of the deposit currency. Such a change is occurring throughout the country and is associated with the inefficient trajectory of the current path of economic development of the country and in relation to banks, including, as the population's inflation expectations increase.

It should be borne in mind that the main thing in this aspect is not the ways to improve the existing deposit system, but the creation of incentives for expanding the client base, which are assumed.

Operational management, as well as strategic and medium-term planning, determine the main directions for improving the bank's implementation and management of its resources.